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    11个月前，中国男篮兵败世界

杯，他黯然下课；3个月前，他再次
出山，成为 CBA球队顾问；昨天，他

身份再变，从顾问变成了主帅。他，
就是前国家队主帅李楠，如今的江

苏男篮主教练。随着他的上任，新赛
季的 CBA将会迎来两任国家队主

帅的交锋。

东山再起
对李楠来说，最近三年可谓大

起大落。从 2017年成为中国男篮红

队主帅，到 2018年雅加达亚运会夺
冠，再到?来击败杜锋成为国家队

主帅，一时风光无限。但 2019年兵
败世界杯?，也让他遭遇了铺天盖

地的骂声。

客观来说，把世界杯失利的责任
全归到李楠身上，很不公平。虽然是

主场作战，分组形势也不错，可是周
鹏和丁彦雨航两大主力因伤缺阵，中

国男篮实力受损不少；至于最让球迷
不满的对阵波兰那场比赛，最?时刻

球员在场上出现失误，直接导致中国

男篮无缘直通东京奥运，这场失利的
责任也不可能只让李楠来承担。

但面对非议，李楠没有为自己
辩解，去年通过社交媒体发表“告别

演说”表示：“作为主教练，没有能完
成预期目标，肯定由我来承担主要

责任，我不想也不会去找任何客观
理由。但是，这些挫折不会让我减少

一分对篮球的热爱，我会更努力地
去思考、去学习、去提高自己！行远

自迩，登高自卑，?会有期！”

从哪跌倒就在哪爬起，在告别

当天就放言“?会有期”，李楠确实
有志气。实际上，从他请辞中国男篮

帅位那一刻起，就有不少 CBA俱乐
部发出了执教邀请。最终，李楠选择

了江苏队，江苏队总经理史琳杰表
示，他从来不认为李楠是个不负责

任的人，相反是非常有担当的人，

“一个人，在面对铺天盖地非议的时
候，没有一句辩解的话，默默任凭所

有压力都压到自己身上，我认为这
才是真正的担当！”

压力不小
早在李楠加盟之前，他就把儿

子李禄瞳送到了江苏青年队。离开

国家队之?，李楠便回到南京，时不
时出现在江苏青年队球场上，帮助

主教练讲战术，指导年轻队员个人

技术，“从我个人来说，在国家队失

利之?，一直在总结和反思，我确实
缺乏 CBA的经验，想在一支合适的

球队来提升自己。江苏肯帝亚是一
支成长中的队伍，这几年成绩和精

神面貌都有非常大的改变，我和球
队的理念十分契合，所以我接下来

会沉下心，和球队一起去成长。”

在昨天出任江苏队主帅之?，
李楠表示对于 CBA俱乐部工作来

说，自己还比较陌生，“国家队比赛
结束?一直在家，俱乐部工作是第

一次，对我来说是新鲜的、陌生的。
国家队任务结束?进行了调整和反

思，之前积累的经验也非常宝贵，中
国篮球我只有俱乐部这块是最陌生

的，希望尽快去了解和熟悉。”
这是李楠第一次出任 CBA 球

队主教练，对于他来说，想在 CBA

这个国内最高舞台证明自己，同样

难度不小。其实李楠不是没带过
CBA球队，早在三年前的天津全运

会，他就临时出任山东队主帅带队
征战，结果这支坐拥丁彦雨航、陶汉

林、吴轲等实力派球员的热门球队
居然没能从预赛突围，他的执教能

力也受到质疑。

好在现在江苏队处于新老交替
阶段，俱乐部决定打造青年军，在成

绩方面不会有太高要求，这也给了
李楠相对宽松的执教环境。作为中

国篮球史上最优秀的投手之一，李
楠不但在训练球员个人技术等方面

有独特方法，而且退役?长期在基

层执教，积累了大量青训经验，善于
培养和提拔年轻球员。这正和江苏

队目前的计划不谋而合。
本报记者 李元春
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中国男排超级联赛今重启 14天打完所有比赛

上海男排走上最刺激卫冕之路
    中国排球回来了！今?，2019-2020赛季中国男排超
级联赛重新开启，全华班出战的 13支队伍齐聚秦皇岛，将
在 14?的空场比赛中角逐冠军。

这将是上海男排最刺激的一次卫冕之
路，新阵容、新姿态，每一场都不容小觑。

已婚男人责任在肩
还记得七月份，当中国排协

重启联赛的通知下发到各队中

时，沈琼曾感慨：“今天是我今年
最幸福的日子。”这句话，令球迷

忍俊不禁：“今年刚刚脱单成功的
他，难道不应该是领取结婚证那

天最幸福吗？”

“今年对我而言，有两件大事。
婚姻大事已经解决了，而上海男排

夺冠之路才刚开启，这两件事都很
重要。”沈琼在电话中说，结了婚的

他，自知肩上的责任更大了。除了
沈琼，戴卿尧和张奕宸今年也成功

脱单，左手无名指上戴上了闪亮的
婚戒。至于婚礼，等打完联赛再说，

这一点，大家不约而同达成默契。
戴卿尧这一次成了全队队长，

他坦言，家中的身份变了，但生活
的目标不变，对胜利的渴望更强烈

了。当我们看到国外联赛重启时，
球员们带着各类娱乐设施去到住

宿地，上海男排却是轻装上阵。除
了训练和比赛，就是休息，昨天下

午，戴卿尧和张奕宸两人在房间里
睡了个午觉，随?便一同开始分析

对手。第一次，比赛现场将没有家

人的观战，擅长制造队内气氛的戴
卿尧告诉自己，届时自己在场上必

须给队友鼓劲加油，带动士气。

每一场都是生死战
京沪大战，不再是今年联赛的

唯一关键词。“在没有外援的情况

下，大家都有机会，每支队伍都不
容小觑。”沈琼谨慎地表示。今天迎

来的第一个对手，是河南男排。“这
是一场生死战，只能赢，不能输，我

们必须进八强。”开赛前，沈琼告诫

全队。去年还曾和上海男排一起捧
起冠军奖杯的崔建军，这次重返河

南队。比赛场上，好友变敌人，这个
对手不容小觑。除了崔建军，河南

男排阵中还有几位老将相继复出，
再拼一把。

那么，为什么说这是一场生死
战呢？理论上来说，即便上海男排

输了，下一轮依然有机会。这就不
得不从今年 2月开打的首轮联赛

说起，彼时的上海和北京两队因去

年闯入决赛而轮空，原本对于这两

队而言是优势，但现在再看，反倒
成了“劣势”。原来，每一轮比赛的

分数，都将带到下一阶段，首轮开
打时，各队都能用外援，而现在则

是全华班。这就等于，上海男排缺
少了一场有外援的比赛积分。

正因如此，上海男排今天的目

标只有一个，全力争胜。“每一场比
赛都很关键，我们不想有负场。更

何况，开门红将极大地鼓舞全队士
气。”沈琼说。

放低姿态全力争胜
赛会制比赛，对男排而言并不

陌生。和全运会有点相似，但又有

所不同。“全运会的赛

程拉得更长，而这次联

赛的强度更大。”沈琼
说。而对于球员而言，

七个月?重回赛场，兴奋度更高

了。“虽然有压力，但我们的比赛愿
望非常强烈，大家的士气都很高

昂。”担任队长的戴卿尧说。
今天亮相的上海男排，阵容和

上赛季相比将是大变样。外援不在，
主力二传、队长詹国俊因伤情未随

队出征，面对主攻、二传和接应三位

主力缺失，沈琼没少费心思。
从福建队引进的郭成，将顶替

詹国俊的位置，他曾在福建男排担
任 8年队长，但因为球队成绩不

佳，加上面临大学本科毕业，曾一
度选择退役。去年在上海男排的努

力下，他复出加盟上海男排。
主攻付侯文来自山东，也是一

位 95?，好在上海男排未雨绸缪，
去年便邀请他加盟球队，整个

疫情期间的封闭集训，他都
有充足的时间融入球队。

上海男排的老对手北京男排

也遭遇相同处境，在主帅刘旭东看
来，北京男排的目标还不好定，“现

在没法说目标到底能打第几，因为
我们现在这个阵容没有可比性。7

年来不仅队里始终有外援，甚至有
时候还有内援。目前这支队伍在没

有外援的情况下，没有打过一次比

赛，甚至连教学比赛都没有。包括
刘力宾，虽然在国外联赛打过主

力，但以往回国都是打替补，这是
他第一次在国内联赛打主力，张秉

龙也是第一次。”
一切，似乎重回原点。上海男

排这一次抱着低姿态，“我们的两
翼不如北京稳定，替补阵容则以新

人为主，所以每一场比赛都必须在
磨练阵容的前提下，全力争胜。”沈

琼说。
本报记者 陶邢莹

李楠首次出任
CBA主帅

在国家队跌倒了到江苏队爬起来 ■ 李楠虽曾带过国
家队，但之前从未执
教过 CBA球队
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